

Comisiones económicas aprueban Presupuesto para 2020 por \$271,7 billones

Economía 24 Sep 2019 - 3:46 PM
Por: Redacción Economía

"El gobierno no va a meter un mico en la ley de Presupuesto dándose facultades para privatizar empresas que hoy son propiedad del Estado", aseguró el **Ministro** de Hacienda Alberto Carrasquilla.



Alberto Carrasquilla, **ministro** de Hacienda. / Cortesía

Las comisiones económicas del Congreso aprobaron el Presupuesto General de la Nación para 2020, aforado en \$271,7 billones, con un poco más de recursos para inversión a lo que propuso en principio el Gobierno (quedando en \$47,5 billones).

También le puede interesar: Banco de la República mantiene la tasa de interés en 4,25 %

Antes del estudio de la ponencia apoyada por el Gobierno fueron derrotadas dos propuestas presentadas por miembros de la oposición. Sin embargo, no faltaron las críticas de los contradictores de la administración Duque por las cifras propuestas en materia de gastos, de inversión y resultados sociales.

Una de las mayores discusiones tuvo que ver con la enajenación de activos donde la Nación tiene una participación mayoritaria. El gobierno anticipó que no tiene entre sus metas inmediatas salir de la participación vamos a tener unos **recursos de \$11,7 billones**.

Recordó que el Estado tiene participación en 107 empresas de toda índole y el estimativo es que esas acciones valen unos US\$50.000 millones.

Carrasquilla insistió en que nada de lo que sea estratégico para el país se va a privatizar. "El gobierno no va a meter un mico en la ley de Presupuesto dándose facultades para privatizar empresas que hoy son propiedad del Estado", recordó que ya tiene esas facultades otorgadas en el Plan Nacional de Desarrollo.

La redistribución de recursos

Al hacer una recomposición de los diferentes recursos sectoriales, el conservador David Barguil, coordinador de ponentes, explicó que el servicio de la deuda se baja en \$4,8 billones y el sector que más recursos va a tener es Educación con \$44,2 billones y la inversión que se mantenía a la baja en el proyecto del Gobierno pasa a ser de \$47,5 billones.

El Representante a la Cámara por el Centro Democrático, Oscar Darío Pérez, resaltó que este presupuesto tiene \$7,2 billones adicionales para inversión que provienen de un menor gasto de funcionamiento de \$2,5 billones, de reprogramación de la deuda por \$4,7 billones, y no de enajenación de activos.

La decisión de bajar la carga de la deuda y direccionar esos recursos para inversión es la decisión más importante para la dinamización de la economía en las regiones de Colombia, explicó Barguil.

Destacó la reducción que se registra en el presupuesto de funcionamiento, gasto de personal, el servicio de la deuda y al sector defensa se baja en medio billón de pesos y gana, además de Educación, el agro que se acerca a los \$2 billones.

El coordinador de ponentes destacó que otros mayores recursos fortalecieron los presupuestos para ciencia y tecnología, cultura, deporte y recreación y transporte.

Al **ministerio** de Minas y Energía le asignaron un presupuesto de \$3,9 billones que garantiza el pago de subsidios de energía y gas de las familias más pobres de la población colombiana.

Los excedentes de los recaudos de peajes de la red concesionada y no concesionada tendrán que ser invertidos en la región que impacte el peaje.

Se incluye la capitalización de la aerolínea Satena que se hace por el mecanismo de la asunción de deuda y se autoriza el pago de reclamaciones laborales en Aerocivil de un acuerdo que se firmó en la administración pasada.

El **ministro** de Hacienda dijo en las Comisiones Económicas que este presupuesto le da al Gobierno "el margen de maniobra necesario en un contexto internacional que es relativamente complejo".

El Congreso tiene hasta la última semana de octubre para aprobar el proyecto de Presupuesto que luego será sancionado por el Presidente Duque para convertirse en ley de la República.

El ministro de Hacienda dijo en las Comisiones Económicas que este presupuesto le da al Gobierno "el margen de maniobra necesario en un contexto internacional que es relativamente complejo".

El Congreso tiene hasta la última semana de octubre para aprobar el proyecto de Presupuesto que luego será sancionado por el Presidente Duque para convertirse en ley de la República.

Temas relacionados

- Presupuesto 2020
- Ministro de Hacienda
- Alberto Carrasquilla

3 Comentarios

Le puede interesar

Los vuelos mas baratos desde Colombia

TripAdvisor

Ganga para Bogotá: vuelos baratos desde \$ 77.000

www.jetcost.com.co

Últimas Noticias

Comenzó Manly Week, la plataforma que le apuesta al mercado de moda masculina

Hace 4 horas

¿Hay o no crisis operacional en El Dorado?

Hace 7 horas

Cafeteros colombianos protestan frente a Starbucks para exigir precios justos

Hace 10 horas

Llega Colombia 4.0, un encuentro para emprendedores y creativos digitales

Hace 7 horas

En Colombia el 44 % de las empresas contrataron venezolanos en los últimos seis meses

Economía Hace 5 horas

¿Hay o no crisis operacional en El Dorado?

Economía Hace 7 horas

Cafeteros colombianos protestan frente a Starbucks para exigir precios justos

Economía Hace 10 horas

Llega Colombia 4.0, un encuentro para emprendedores y creativos digitales

Economía 24 Sep 2019

Cafeteros colombianos protestan frente a Starbucks para exigir precios justos

Economía 24 Sep 2019 - 2:52 PM
Por: EFE

La manifestación busca crear conciencia frente a la crítica situación de los productores por cuenta de los bajos precios que pagan las grandes cadenas que distribuyen el grano.



/ Bloomberg

Cafeteros colombianos protestaron este martes ante una tienda de la cadena estadounidense **Starbucks en Bogotá** para exigir que se fijen precios justos para el grano en **un foro que se llevará a cabo este miércoles en Nueva York**, en el marco de la Asamblea General de la ONU.

Lee también: Café: replanteando el libre mercado

"Estamos en este sitio tratando de llamar la atención porque mañana se celebra en Nueva York una reunión importante entre países productores de café y los grandes accionistas de las **multinacionales que manejan la negociación** e imponen los precios", dijo a Efe Fredy Mosquera, representante de la organización Dignidad Cafetera Agropecuaria del departamento del Tolima (centro).

La movilización, a la que acudieron unas treinta personas, buscó crear conciencia frente a la crítica situación de los cafeteros de Colombia por cuenta de los bajos precios que pagan las grandes cadenas que distribuyen el producto.

En lo que va de año la cotización del café en la bolsa de Nueva York no ha superado los **US\$1,2 la libra**. Ese precio, aunque mejor que el de 90,25 centavos de abril pasado, contrasta con el de US\$3,06 dólares que alcanzó en mayo de 2011.

Según Mosquera, "la intención es que se cree un bloque fuerte de países productores para ver si se logra que las multinacionales paguen un precio justo, que permita garantizar la actividad cafetera en el mundo porque desafortunadamente ya la situación es año tras año reiterativa en cuanto a precios bajos".

El caficultor alertó que "cada día son menos los caficultores en Colombia" y que los que quedan son "**adultos mayores** porque los jóvenes se fueron del campo debido a que no hay rentabilidad en el cultivo".

Por ello, con arengas y carteles pidieron frente a un Starbucks que "si las multinacionales quieren sostener esa fortuna que es vender el café y darle un valor agregado tienen que garantizar la producción comprando a un precio de al menos dos o tres dólares la libra".

Al respecto, Mosquera explicó que el precio que dichas compañías pagan es "injusto ya que un solo vaso de café, **de los 60 que le sacan a una libra**, lo venden en cuatro dólares en Estados Unidos y Europa, así que la ganancia que obtienen es mucha frente a lo poco que pagan a quien lo siembran".

El presidente colombiano, **Iván Duque**, indicó la semana pasada que durante la Asamblea de las Naciones Unidas liderará un foro en el que propondrá un mercado de precios justos para el café.

"Con cuatro presidentes más de América Latina tendremos un foro sobre los precios justos del café para que se reconozcan los cafés especiales, para que se reconozca el café arábica, que tiene nuestro país, y para que tengamos una discusión internacional seria sobre lo que deben ser los precios justos", dijo el mandatario.

En el foro participarán también los presidentes de Guatemala, Jimmy Morales; Honduras, Juan Orlando Hernández; Vietnam, Nguyen Phu Trong, y Panamá, Laurentino Cortizo.

El pasado de septiembre se informó que la producción de café de Colombia alcanzó los **1.119.000 de sacos de 60 kilogramos** en agosto, una caída del 11 % con respecto a los 1.258.000 del mismo mes de 2018.

El sector cafetero es uno de los pilares de la economía colombiana, pero las 540.000 familias dedicadas a esta labor son duramente castigadas por los bajos precios del grano.

Temas relacionados

- Café
- precios
- Protestas
- Asamblea de la ONU

3 Comentarios

Le puede interesar

Los vuelos mas baratos desde Colombia

TripAdvisor

Ganga para Bogotá: vuelos baratos desde \$ 77.000

www.jetcost.com.co

Últimas Noticias

Comenzó Manly Week, la plataforma que le apuesta al mercado de moda masculina

Hace 4 horas

¿Hay o no crisis operacional en El Dorado?

Hace 7 horas

Comisiones económicas aprueban Presupuesto para 2020 por \$271,7 billones

Hace 9 horas

Llega Colombia 4.0, un encuentro para emprendedores y creativos digitales

Hace 7 horas

En Colombia el 44 % de las empresas contrataron venezolanos en los últimos seis meses

Economía Hace 6 horas

¿Hay o no crisis operacional en El Dorado?

Hace 7 horas

Comisiones económicas aprueban Presupuesto para 2020 por \$271,7 billones

Hace 9 horas

Llega Colombia 4.0, un encuentro para emprendedores y creativos digitales

Hace 7 horas

Llega Colombia 4.0, un encuentro para emprendedores y creativos digitales

Últimas Noticias